



## EDITORIAL

El Boletín Coyuntura Económica se ha resistido a desaparecer, nuevamente llega a ustedes con el objetivo de proyectar socialmente el trabajo del Instituto de Investigaciones Económicas (INVE) de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de El Salvador.

En esta cuarta etapa de su historia, el INVE comenzó a funcionar en el mes de Abril del corriente año, en ese mes se elaboró el plan de trabajo; se hicieron las gestiones para que fueran contratados cuatro auxiliares de investigación, uno correspondiente a cada carrera de la Facultad de Ciencias Económicas y se escribió las bases metodológicas de las investigaciones que se pretendía realizar en los siguientes siete meses.

En este boletín se incorporan artículos que son un resultado del trabajo del INVE en el período Abril/Julio del corriente año.

En el proceso de reactivación del INVE se elaboró un documento sobre las investigaciones realizadas por esta institución, una vez que se comenzó a operar nuevamente, se procedió a revisar y complementar ese documento, el cual aparece publicado como “ANÁLISIS HISTÓRICO DE LAS PUBLICACIONES DE LA FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS DE LA UNIVERSIDAD DE EL SALVADOR”.

Luz Idalia Zelada, auxiliar de investigación en el área de economía completó su proceso de identificación de su campo de investigación escribiendo “PROBLEMAS ECONÓMICOS DE LA EMPRESA SALVADOREÑA”; de la misma manera lo hizo Ever Mejía, auxiliar de investigación en el área de Mercadeo en “PROBLEMAS DE MERCADEO EN LAS EMPRESAS SALVADOREÑAS”, así como Miguel Medardo López y López en “PROBLEMAS ADMINISTRATIVOS DE LAS EMPRESAS SALVADOREÑAS”.

Los ejecutivos de una federación de cooperativas de Ahorro y Crédito solicitaron al INVE que se hiciera una investigación sobre el papel de sus cooperativas en el desarrollo local, preparamos toda la metodología necesaria. La investigación se ha suspendido por decisión de la Federación, aprovechamos el esfuerzo que se ha realizado para redactar el marco teórico, para escribir el artículo “COOPERATIVISMO Y DESARROLLO LOCAL”.

Invitaron al coordinador del INVE a que participara en un programa radial en el cual se analizó el impacto de la disminución de la calificación de riesgo, posteriormente se procedió a organizar las ideas vertidas, escribiendo el artículo “DISMINUCIÓN DE LA CALIFICACIÓN DE RIESGO SOBERANO DEL PAÍS”.

El Coordinador del Seminario de Graduación de la Escuela de Economía, Erick Castillo, Msc en Economía, estaba muy entusiasmado por la buena calidad de los trabajos de graduación que se presentaron durante el año 2012, entonces procedió a resumir uno de los mejores trabajos de ese año “CONCENTRACIÓN DE CAPITAL Y COMPETITIVIDAD EN LA INDUSTRIA MAQUILADORA DE EL SALVADOR, PERÍODO 1999-2009”.

El INVE necesitaba incorporar a profesores de las distintas escuelas de la Facultad de Ciencias Económicas en las actividades de investigación, para lo cual se procedió a redactar “GUÍA PARA ELABORAR PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN”.

Esperamos mejorar la calidad de los artículos en las próximas ediciones de este boletín, en la medida que se mejore el trabajo del INVE, como resultado del fortalecimiento profesional de nuestros auxiliares de investigación, por la incorporación de profesores de la Facultad de Ciencias Económicas, así como por la obtención de financiamiento para realizar los gastos operativos de las investigaciones.

